

El PIB de México creció 1.67% anual de 2003 a 2009: Cepal (El Financiero 05/02/10)

El PIB de México creció 1.67% anual de 2003 a 2009: Cepal (El Financiero 05/02/10) Ivette Saldaña Viernes, 5 de febrero de 2010 Muy por debajo del 3.8% promedio de la región. Nuestro país captó 20% de la inversión fija en una década. Suman 189 millones de latinoamericanos en la pobreza. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) establece que de 2003 a 2009 el Producto Interno Bruto (PIB) de México registró un crecimiento de 1.67 por ciento, por debajo del promedio de la región, de 3.8 por ciento. En su Anuario Estadístico estima también que en 2009 el PIB de la región caerá 1.8 por ciento promedio, mientras que en la economía mexicana decrecerá 6.7. Pese a ello, México es de los países con mayor PIB por habitante en la zona, ya que de 2000 a 2008 se incrementó de seis mil 121 a siete mil 92 dólares a precios constantes de mercado; en tanto, el promedio de América Latina y el Caribe se elevó de cuatro mil a cuatro mil 919 dólares. En la última década los países que más recibieron Inversión Fija Bruta (IFB) fueron México, Brasil y Argentina. Y del total de esas inversiones en el área, aproximadamente 20 por ciento se registró en México. Por ejemplo, en 2000 la IFB en la región fue de 385 mil millones de dólares, de los cuales a México le correspondieron 136 mil millones, a Brasil 108 mil millones y a Argentina 46 mil millones. En 2008 el total se incrementó a 604 mil millones de dólares, y de esa cantidad México registró 183 mil millones, Brasil 155 mil millones, Argentina 82 mil millones y Venezuela 46 mil millones. Comercio exterior Según el Anuario Estadístico de América Latina y el Caribe 2009, de 1950 a 2009 los países del área crecieron a un promedio de 4 por ciento, mientras que la población aumentó 2.1 por ciento anual. Las cifras de pobreza en la región tienen un rezago, ya que no hay estadísticas actualizadas del número de personas pobres o en indigencia. No obstante la Cepal estima que en 2009 en toda América Latina se incrementará el número de pobres en nueve millones de personas. Así serán 189 millones de latinoamericanos en pobreza y de éstos 76 millones estarán en la indigencia. El principal país exportador de América Latina y el Caribe en las últimas décadas ha sido México, que aporta más de una tercera parte de lo que vende la región al exterior. Durante 2008, por ejemplo, los países del área exportaron 906 mil millones de dólares en bienes, y de ese total 291 mil millones correspondieron a México, seguido de Brasil, con 197 mil millones; Venezuela, con 95 mil millones, y Argentina, con 70 mil millones. Sin embargo, hace diez años la aportación de México era mayor, pues en 2000 sus exportaciones ascendieron a 166 mil millones de dólares, es decir más de 44 por ciento del total de América Latina y el Caribe, de 370 mil 694 millones.